



Le journal des 4 saisons de L' E.S.A.T



Été 2024



N°27



Sorties au Parc du Pal



Ne pas jeter sur la voie publique

Pour André



Grillades et départs à la retraite

Et autres
nouvelles...



Les formations

Notre Dédé



En souvenir de notre ami André

Tu nous manques déjà, car sans toi la vie n'est plus pareil ; Pour partir, tu n'as fait aucun bruit, tu es parti sur la pointe des pieds. Tu as laissé derrière toi tes amis et vraiment c'est triste pour nous. Et même ton travail tu l'as laissé derrière toi. Maintenant, tu fais un beau et très long voyage et tu nous raconteras quand on se reverra.

Christine



André, mon collègue, mon ami, ma famille... Tu vas beaucoup nous manquer, surtout ta bonne humeur, ta joie que tu nous as apporté au travers de ton sourire radieux qu'on aime tant. Tes blagues charmantes qui nous faisaient tellement rire. Je voulais t'écrire ces quelques mots pour te dire un AU REVOIR qui me tient tellement à cœur, car tu resteras à jamais dans notre cœur.

MON AMI. **Valentin Foucher qui déconnera toujours**

Mon cher ami André, la mascotte de l'étage, tu vas me manquer, on rigolait ensemble pendant le travail. Je penserai toujours à toi, tout le temps.

Emilie



André,

On a passé des bons moments ensemble, j'aimais bien quand tu m'appelais Chouchou... Tu vas beaucoup me manquer. Je suis très triste que tu sois parti. Ta gentillesse me manque et tes blagues aussi.

J'aimais beaucoup parler avec toi, de Plus Belle la Vie et plein d'autres choses....

Florence Hugot



André

J'ai passé de bon moment avec toi, j'adorais t'accompagner chaque jour au travail en te tenant le bras.

Quand j'étais de ménage à l'étage, tu me faisais rire. quand je mettais les gants, tu me disais: « tu veux un garçon, où une fille? ». Ta gentillesse va nous manquer beaucoup. Tu resteras toujours dans nos pensées et dans nos cœurs. Le 17 janvier 2024, j'ai adoré te faire danser à l'étage avec mon kimono japonais, je me croyais en Espagne pour te souhaiter ton anniversaire. Sans toi, à l'étage, ta sympathie nous manque. Tu nous sortais toujours des blagues. Je penserai à toi car on était nés au mois de janvier tous les deux, on fêtait notre anniversaire ensemble. Repose en paix.

Mathilde Duc



Pour André et sa famille

Toi qui avais toujours le sourire,
Tu adorais le sport à la télévision,
Tu venais tous les matins boire le café à la pause,
Tu ne voulais pas t'asseoir...

Que sa famille voit une étoile dans ciel qui les protège et veille sur elle.

Lisa Pachins





C'est très dommage, c'est triste de voir partir André. Ca me fait drôle de ne plus le voir sur la zone de travail. Je travaillais avec lui au pliage des tee-shirts. J'avais l'habitude de le voir.

Manon Nicolas

Cher André, j'ai beaucoup pleuré. J'étais triste.

Quand on se voyait le midi et le soir à table, je te disais de t'asseoir de temps en temps... Mais tu voulais pas m'écouter, t'étais un coquin.

Je penserai à toi. Au revoir.

Marie Brigitte



C'est avec une grande tristesse que j'apprends ton décès. Je souhaite beaucoup de courage à la famille pour surmonter cette terrible épreuve. **Line Ayffre.**

[A notre meilleur ami de travail...](#) 

Tu resteras gravé pour toujours dans nos cœurs, c'est avec tes mots drôles et tes blagues que tu nous faisais rire.

Tu nous rendais visite sur l'atelier couture, c'était marrant avec toi, tu faisais le tombeur et ça nous amusait !

Tu nous parlais de l'Espagne, avec des mots qu'on connaissait pas, et tu disais : « bonjour les trois mousquetaires ! » à tes trois collègues de travail quand on allait manger plus tôt.

Nathalie Gisquet

Ami André,

Tu nous as quitté trop brutalement. On a passé de bons moments ensemble à l'ESAT, depuis qu'on se connaissait, il y a 24 ans, même si on n'a pas été dans le même atelier. Mes condoléances à la famille d'André.

Olivier Becat

Ca me fait de la peine que tu sois partis, André.

On pense beaucoup à toi. On tient à toi du fond du cœur.

Isabelle Julien

Je vais dessiner une fleur dans un vase pour André.

Les anges accompagnent.

Joyeux bisous

Laurent Gavalda

André était gentil, il disait tout le temps bonjour.

Sylvie Gruselle

C'est difficile... On a appris le décès d'André le matin, à l'atelier. Ca me fait bizarre sans lui. Il était gentil. Il voulait continuer à travailler, il n'a pas assez profité de la vie.

Il y a toujours sa photo à l'étage, au foyer.

Qu'il se repose en paix.

Toutes mes condoléances pour ses parents.

Chantal Vidal

Depuis le temps qu'on travaille ensemble à l'ESAT, on a bien rigolé.

Tu nous faisais rire avec tes blagues et ton humour.

On se donnait des surnoms, tu m'appelais la Pitchoune et moi je t'appelais le Pitchou.

Michelle boulet



Mon petit André,

Nous avons appris la mauvaise nouvelle, que tu n'es plus parmi nous. Ca nous a fait un choc. Ca me fait bizarre de ne plus te voir le midi. Chaque midi je te faisais le café à la machine, comme ça tu n'étais pas trop en retard pour aller au boulot et tu aimais ça, qu'on prenne soin de toi.

Je me rappelle que quand j'étais à l'atelier couture, tu venais me voir pendant que je travaillais, tu me montrais les petits mots que tu écrivais en espagnol, sur les sentiments que tu ressentais pour moi, mais moi je ne comprenais rien à ce que tu disais. Je savais que tu avais un petit coup de cœur pour moi. Sur le temps de travail, tu me jetais des coups de regards, par ci par là...

Notre petit André, tu seras dans notre mémoire, nous ne t'oublierons pas.

Ta collègue

Mon meilleur ami André ,

Tu es un ami, c'est ça l'amitié. C'est une confiance créée avec toi. Tu es une personne qui parlais deux langues, comme moi, je suis d'origine hollandaise et toi d'origine espagnole. Un ami comme toi, j'aime bien, pour moi tu es quelqu'un de bien. Tu fais parti de notre famille, une famille qui s'est créée avec l'ESAT et aussi le foyer d'Hébergement. Je me rappelle que j'ai travaillé avec toi, tu avais des fois besoin d'aide. On restera toujours amis très proche, ensemble mais aussi avec les personnes autour de toi. Tu m'as dit: « tu es comme une sœur pour moi » et je dis: « t'es comme un frère, et nous penserons très fort à toi. » J'entend ta voix dans le vent qui me parle, qui murmure dans mon oreille et qui reste gravée dans mon cœur. C'est le cœur que j'ai créé dans cette place au travail.

Valérie Bevort

Un hommage pour André, qui était quelqu'un de très respectueux et calme, à l'ESAT. Nous garderons une pensée pour lui.

Que tu repose en paix, André.

Nicolas Fabie



Mon cher André Piqueras,

J'ai passé des moments avec toi quand je travaillais avec Aline.

On a mis ensemble des étiquettes pour Lou Perac et aussi pour Roquefort.

Repose toi bien au ciel,

Je pense fort à toi.

Damien Arles

André Piqueras, tu manques à l'ESAT. Quand je descend manger avec le premier groupe, ta présence manque. Quand on avait fini de manger, tu me parlais souvent de ton week-end. Je suis venue à ta cérémonie et le chant espagnol m'a émue, je me suis mise à pleurer. Tu resteras toujours dans mon cœur, ça m'a appris que c'est important de rester soudés entre collègues.

Sabrina Poirot

Formation « tracteur tondeuse autoporté »



Certaines personnes des Espaces Verts ont fait une formation Tracteur Tondeuse pendant deux jours. Le premier jour, on a fait de la théorie, le formateur nous a appris les différents engins des travaux publics, (ex: mini pelle, tractopelle). A la fin de la journée, on a répondu à un questionnaire sur 60 questions.

Le deuxième jour, on a fait de la pratique: chacun son tour, nous avons appris à monter et descendre le tracteur tondeuse de la remorque, en délicatesse. Ensuite, l'après midi, nous sommes allés au parc du foyer pour tondre. Chacun a tondu une petite partie pour apprendre à avancer, reculer, baisser les lames, monter les lames, démarrer, freiner. Le formateur nous a évalué pour contrôler notre manière de tondre. Cette formation m'a permis de conduire le tracteur tondeuse en sécurité et de le pratiquer plus souvent sur le chantier quand on en a besoin. J'ai appris beaucoup de choses en théorie et en pratique. Cette formation est à renouveler tous les 5 ans pour être à jour pour l'utiliser.

Je conseille aux autres personnes des espaces verts de faire cette formation.

Claire

Début juillet, j'ai passé une formation sur l'autoporté pendant deux jours; lundi, c'était la théorie, c'est à dire que le formateur nous a passé une projection sur la conduite de l'engin. Ensuite, on a eu un questionnaire pour voir si on avait compris et le lendemain, c'était la pratique : chacun son tour, on a utilisé l'engin pour le descendre et le monter sur la remorque en faisant attention aux angles morts. Quand on a tondu une parcelle, il fallait faire attention aux obstacles, mais ça s'est fait! Moi, il y avait longtemps que je n'avais pas utilisé l'engin. Cette formation m'a permis de garder les commandes. Conclusion: cette formation m'a plu et il y avait un esprit total d'équipe entre les formés. A refaire pour la prochaine fois.

Olivier Bécot

Faciliter ses démarches administratives avec le numérique - 09-10 Septembre



Le 9 et 10 septembre, j'ai fait une formation pour faciliter nos démarches administratives. On a appris comment faire ses papiers administratifs sur internet, comme par exemple la prime d'activité. Mais également se protéger des dangers, comme les fraudes et faire attention aux paiements sur internet. Il y avait une très bonne équipe. J'ai trouvé cette formation très enrichissante, cela m'a appris beaucoup de choses. La formatrice a su tout

bien nous expliquer. Elle était très gentille. Superbe formation, à refaire.

Redon Jessica

Cette formation était géniale, ça nous a donné des conseils sur les réseaux sociaux. La formatrice nous a conseillé de la refaire tous les 2 ou 3 ans. Le groupe était génial avec les personnes de l'ESAT de Belmont, on a appris beaucoup de choses. Elle nous a fait découvrir un site internet pour avoir des informations citoyennes, que je vous conseille d'aller voir :

CAP'acité: <https://www.capacite.net>

Nathalie Gisquet Pagano



Le Pal, le 4 et le 11 septembre



Nous sommes partis mercredi 4 septembre au Pal, vers 5h00 du matin, on est arrivé vers 10h30. Au Pal, j'ai fait beaucoup de manèges pendant 1h00 et après on est allé à table. J'ai mangé des frites, du poulet et de la mousse au chocolat. Après, avec Mikael, nous sommes allés voir les animaux puis nous avons fait un manège Quad très rapide qui allait à 95 km/h! Il envoyait!



Après, nous sommes repartis vers 17h30 pour aller manger à Issoire. Nous avons mangé de la salade de gésier, de la

truffade au canard et de la crème brûlée et une carafe de vin. Nous sommes arrivés à Millau vers 23h30 .

Bertrand Nicolas



Nous sommes partis dans le bus à 5h00. Après, on est allé manger un petit déjeuner, puis on est reparti direction le parc Le Pal. On a commencé à faire des attractions, plus souvent des grands 8. On a mangé et on est reparti pour plein d'attractions et d'aventures vers des manèges avec plus de sensations. On a bien rigolé! Ensuite nous sommes allés dans les boutiques de souvenir avant de reprendre le bus pour aller manger. Le trajet a été un peu long, mais ça valait le coup. Le point négatif, c'est que cela n'ai pas duré sur plusieurs jour, sinon on s'est régalé. Un très grand MERCI aux moniteurs pour cette sortie inoubliable!

Valentin Foucher



Nous nous sommes bien régalé au Pal. Il aurait fallu le faire sur deux jours. Un jour pour y aller et un jour pour profiter des lodges. Nous avons vu beaucoup d'animaux que nous n'avons pas dans la région. Et le parc d'attraction était bien. Le repas sur le parc au restaurant était bon et le lieu ressemblait à un western. Le repas du soir était bon, mais il faisait froid. **Michelle Boulet**



J'ai bien aimé la sortie au Pal, le parc d'attraction et les animaux, parce que ça nous a fait découvrir un autre environnement. C'est dommage qu'on y ai pas passé au moins une nuit, comme c'était avant. Bon choix de voyage.

Line Ayffre.



J'ai adoré tous les manèges et même le repas. La salade était bien garnie. J'ai aussi adoré les animaux, surtout le spectacle des otaries. Mes manèges préférés, c'était les tasses et le quad. Ça m'a plu quand on glissait dans les manèges avec de l'eau et des descentes.

Le resto du soir était très bon. **Lorena Guy**



On est parti en voyage, c'était 5h du matin. J'étais contente d'y aller. J'ai fait des manèges, comme le train tigre, qui montait, qui faisait un virage et qui redescendait très vite. J'ai eu peur mais j'y suis arrivée. On a fait les tasses, les buches et j'étais trempée! J'ai fait aussi la bouée. Le matin, on a vu les animaux dans le zoo. Les repas le midi et le soir étaient bons. On a fait les boutiques. Au retour, j'étais tellement fatiguée que j'ai dormi dans le car. Je me suis régalée !

Agnès Bertrand



J'ai aimé les attractions, la vitesse et l'arrosage! Le repas était bon, de la salade, des frites, un plat chaud et un dessert, qu'on pouvait choisir. J'ai fait la ballade pour voir les animaux. J'ai trouvé que le trajet n'était pas long, je suis habituée. Cette journée était géniale.

Céda



Le mercredi 11 septembre, l'ESAT est parti en voyage en car. Nous sommes arrivés dans le parc à 9h45. On a fait des manèges, puis on a mangé à la cafeteria dans le parc. Puis dans l'après midi on a visité le zoo, où il y avait des singes qui se battaient et ils hurlaient. On a bien rigolé avec le groupe de personnes avec qui j'étais

Chrystel Galzy



On est parti le mercredi 11 septembre en car pour 4h de route.

On est arrivé vers 9h45, on était en plusieurs groupes pour le



parc. comme encadrants, il y avait Philippe Roule, Cathy Houles, Lola, Laurent Granier et Leslie. J'ai fait le quad, celui qui débute à 90km/h, ça décoiffe! Ensuite j'ai fait la barque, c'est un engin qui descend plein-fer, on reçoit de l'eau par la figure. J'ai fait le petit train avec Laurent et après on est allé manger au resto et l'après midi, pareil, manèges etc. Conclusion: La journée a été super, il y avait un esprit de groupe génial et un encadrement au top.

Olivier becat

Voyage d'une journée, qui s'est super bien passé!

Il manquait une nuit à l'hôtel pour repartir le

lendemain, avant de reprendre la route du retour!

Mr Fabie Nicolas



Le matin, nous sommes partis à 5h, puis nous nous sommes arrêtés sur une aire de repos pour prendre le petit déjeuner. Ensuite, nous avons repris la route jusqu'au parc.

Quand nous sommes arrivés, plusieurs groupes se sont partagés. J'ai fait quelques manèges malgré la pluie ; j'ai fait le quad, ça va super vite ! La vitesse va jusqu'à 90km/h. Nous sommes allés manger dans un resto dans le parc, nous avons bien mangé, le repas était copieux.

L'après-midi, il a continué à pleuvoir du coup on a décidé d'aller voir les animaux. J'étais en autonomie avec un groupe. Nous avons vu beaucoup d'animaux, on a surtout bien rigolé avec les amis. Vers la fin de l'après-midi, nous avons été voir une présentation d'otaries, c'était magnifique, les soigneuses nageaient avec les otaries ; les otaries faisaient des sauts dans l'eau; quand la présentation était finie, nous sommes allés jeter un œil à la boutique, j'ai acheté quelques trucs. Ensuite, nous avons repris la route pour le retour. En plein milieu du trajet nous nous sommes arrêtés pour manger dans une auberge à côté d'Issoire puis nous sommes repartis direction Millau. Nous sommes rentrés aux Charmettes à 23h30.

Cette journée était bien, le parc le Pal m'a beaucoup plu malgré le mauvais temps. Ça serait bien, pour la prochaine sortie qu'on fera avec l'ESAT, de partir deux jours si c'est possible, car on a fait beaucoup de route pour cette journée et il y avait des supers lodges là bas, on aurait pu y dormir. C'est dommage.

Claire Guiral

Grillades et départs à la retraite de Boris, Patrick et Michel



Le 1er aout, on a fêté le départ à la retraite de trois ouvriers, Boris Baraille, Michel Granier et Patrick Fourrier. On a même fêté les vacances, on a eu les cartes cadeaux. Boris a eu comme cadeaux: un bracelet et un collier, un parfum. Il était ému!!! Passons à Michel: il a eu un livre sur les JO, une station météo et un coffret de beauté et Patrick, un coffret de beauté, un appareil photo et un livre de coloriages et les crayons qui vont avec. On a passé une bonne journée. Vive les vacances.....

Emilie Rouby

RAE 2024: Signature d'engagement

